

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 29 de Enero de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.407

Liquidación

En la acreditada sastrería Telesforo, calle Mayor pral., número 64, se liquidan todas las existencias de géneros, durante los meses de Enero y Febrero.

Se admiten proposiciones para el traspaso con mobiliario.
Mayor 64, Sastrería Telesforo.

VINO

Desde mañana se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle del Emperador, núm. 14, a 30 céntimos litro.

Rosa Francés y Gutiérrez

Maestra de 1.ª enseñanza superior

Ofrece sus servicios profesionales.
Los avisos se reciben en la calle de Estrada, núm. 2.

“NAFRIOL,”

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana.

Cuentos de los martes

Flores del alma

—Caballero...
—Señorita...
—Me ofende usted con sus palabras.
—Y usted me mata con sus desdenes.

—Alfredo, yo amo a otro hombre; Carlos me ofreció su cariño, lo acepté y le concedí el mío porque es digno de él... Mi novio tiene nobleza de alma, grandeza de sentimientos, me adora, sabe expresármelo y yo comprenderlo y corresponderle. ¿Qué es pobre? ¿Acaso yo sea rica? Las riquezas no constituyen la felicidad, cuántos matrimonios opulentos son desgraciados, cuántas parejas humildes son dichosas! A Carlos le he jurado fidelidad y amor eternos, y sabré cumplir mis juramentos, que corresponden a mi decisión, a mis deseos...

Usted abusa de la confianza que le conceden mis padres, del convencimiento de que ellos verían con gusto nuestras relaciones, de la facilidad que tiene para dirigirme la palabra; pero yo puedo dedicarle solamente una amistad pura y sincera ¿usted la acepta?

Reinó un momento de silencio.

Los dos jóvenes suspendieron su paseo, mirábase a hurtadillas y Alfredo se entretenía en deshojar una rosa que se asomaba ruborizada brindándose a que la cogieran.

Las flores del jardín lucían sus espléndidas galas, dejándose arrebatar con las caricias de la brisa sus delicados aromas; los rayos del sol reflejábanse en las gotas de rocío, que parecían magníficos brillantes; jugaban las mariposas en los aires y oíanse los trinos del ruiseñor, que oculto en el nido cantaba sus amores...

—¿Ve usted cómo caen destrozadas las hojas de esta rosa?—dijo Alfredo;—así caen, sacudidas por las palabras de usted, mis ilusiones. El amor no reconoce categorías ni tiene fronteras; dos seres que se compenetran y confunden en el crisol del cariño, son iguales exactamente. Yo le ofrezco a usted el mío y con él mi fortuna. Por otra parte, el amor no es insustituible; en el sitio donde por mucho tiempo viviera una afección, puede alojarse después otra. Cree usted que es Carlos el dueño de su alma, y es seguro que después se conven-

cerá usted de que se trataba de un capricho pasajero y de que solamente a mí ha debido quererme. ¿Qué me contesta usted?

—Que me están llamando para almorzar...

—¿Y nada más?

—Sí, que amo a Carlos.

Y Luisa se alejó, retozándole en los labios una sonrisilla burlona.

En la puerta del edificio esperaba el carruaje.

Luisa apareció en el zaguán, deslumbradora de lujo y de hermosura; mas por ella no habían pasado en balde tres años, porque sus magníficos ojos negros tenían una expresión de tristeza. Envolvía en amplia capa su talle esbelto; que el día era de sol espléndido, pero el frío se dejaba sentir con intensidad.

A las afueras, —exclamó mientras recogiendo airoosamente la falda de seda, penetraba en el vehículo.

Rodaba el carruaje y rodaban amargas lágrimas por las sonrosadas mejillas de la joven...

Quando en la mirada de algún transeunte descubría el relampagueo de la envidia, su pena se traducía en amargos sollozos.

Brotaban en su memoria los recuerdos y recogida en sí misma examinaba los más recónditos senos de su conciencia.

¿Por qué se había casado con Alfredo? Los reiterados consejos de sus padres, aquellas reflexiones que en otro tiempo le hiciera su esposo, de que puede un amor ser sustituido por otro sin desdoro ni suplicios en el alma... Pero no, estas eran disculpas solamente; ella, sólo ella era la culpable, porque la había vencido y dominado el deseo de ser rica, de vestir con elegancia y de que le rindieran pleito homenaje en las reuniones del gran mundo.

Si al menos Alfredo le hubiera consagrado su existencia, si ella hubiera sentido los aleteos agradables de su ternura, si no completamente feliz, habría tenido al menos dulzuras y tranquilidad de espíritu; pero su esposo la abandonaba, atrafante por completo el Casino, la caza, los agasajos mentidos de mujeres livianas...

Luisa descendió del coche para dejarse acariciar por los rayos del sol, más expansivo y cariñoso que el hombre...

A la verja entreabierta de la casa de campo inmediata asomó su rubia cabecita de ángel, un precioso niño que contemplaba a la dama con sus ojazos asombrados.

Luisa lo cogió en brazos y lo besó con efusión repetidas veces.

—Si al menos, pensó, tuviese yo un hijo, sería un lazo que sujetaría mi corazón al de Alfredo.

Miró entonces aquellos árboles sin hojas, aquellos rosales sin flores; se acordó de la rosa que Alfredo deshojara cuando de amores la requería, observó que así se habían deshojado sus ilusiones, que son las flores de su alma...

Y como en otro tiempo se alejó de Alfredo, burlona y sonriente, ahora se alejó Luisa de aquel jardín, abatida por el pesar y anegada en llanto.

MANUEL MONTALVO JIMÉNEZ.

INFORMACION POSTAL

Madrid 23 de Enero de 1901.

Sr. Director,

Como la política está encalmada, siguen despertando interés las noticias que llegan del extranjero.

Por lo pronto trae el telégrafo una, que seguramente será sentida por mucha gente y que ojalá no se confirme. Me refiero a la grave enfermedad que parece sufre el presidente del Transvaal, el venerable Kruger. Dice el despacho a que me refiero que el médico que le asiste desconfia de salvarle y que habían sido llamados con urgencia otros profesores belgas.

También despiertan interés las referencias de los hechos de armas que siguen realizando los defensores de la independencia del Transvaal. Victorias bastante frecuentes, ataques a trenes y convoyes, invasión de terrenos que parecían inaccesible... todo ello indica que los ingleses en el Africa del Sur como los norteamericanos en Filipinas solo son dueños del terreno que pisan... y eso no siempre.

¿Le quedarán ganas a Chamberlain para volver a hablar de naciones poderosas y pueblos débiles?

El marqués del Vadillo ha firmado hoy los siguientes decretos:

Disponiendo se abran libros de ciudadanía de vecindad civil para las personas reales.

Promoviendo a la dignidad de deán de Málaga a D. Gregorio Naranjo.

Id. a arcediano de Tortosa a D. Baltasar Blanco, canónigo de Pamplona.

Nombrando canónigo de Santander a D. Pedro Santiago Camporredondo.

Id. id. de Ceuta a D. Félix Hinojal.

Id. de Ciudad Real a D. José García Muñoz.

Nombrando presidente de la Audiencia de Palencia a D. Antonio Argüelles.

Id. presidente de sección de la de Salamanca a D. Tomás García.

Trasladando a fiscal de la de Palencia a D. Pascual Ibáñez, magistrado de Valencia.

Id. a magistrado de Pamplona a D. Ricardo Labaca, actual de Granada.

Nombrando para esta plaza a D. Manuel Velasco.

Id. magistrado de Valencia a D. Antonio María Cádiz Valverde.

Id. id. de las Palmas a D. Antonio Martínez.

Id. id. de Huelva a D. Valentin Escrivano.

Id. id. de Almería a D. Nisén González.

Id. id. de Huesca a D. Lorenzo Dehesa.

Jubilando a D. Vicente Ruiz, magistrado de Zamora.

Nombrando para esta plaza a D. Eduardo González.

Indultando de la pena de cadena perpetua que impuso la Audiencia de Burgos a Julián Francisco por la de doce años y un día de cadena temporal.

El marqués de Aguilar de Campoó puso por su parte a la sanción regia los siguientes:

Promulgando la ley ratificando la celebración del tratado de comercio con el Japon.

Id. la de cesión a los Estados Unidos del archipiélago filipino de las islas de Joló y Sibutá.

Como estaba anunciado, hoy ha presentado a la reina regente sus credenciales el nuevo ministro del Japon.

Al acto, que ha revestido la solemnidad de costumbre, ha concurrido el alto personal palatino y el ministro de Estado.

Un telegrama de Barcelona anuncia que en virtud del curso que sigue el sumario intruido contra el padre Bocos por la última intencionada carlista, es posible que se hagan importantes prisiones, algunas de ellas sensacionales.

En el café inglés se ha celebrado el ba-

quete en honor de los distinguidos autores dramáticos Jacinto Benavente y hermanos Alvarez Quintero por sus recientes triunfos teatrales.

Han asistido la mayoría de maestros compositores, críticos de periódicos y autores y literatos que se encuentran en Madrid.

Enviaron su adhesión al acto María Guerrero y Fernando Mendoza, Ricardo de la Vega, Federico Oliver, Francos Rodríguez y otros muchos amigos y compañeros de Sevilla, Barcelona, Zaragoza y otros puntos.

No hubo brindis.

En Ateca (Zaragoza) ha sido detenido por la guardia civil, un guarda jurado del Monasterio de Piedra, como presunto autor del asesinato del jefe carlista barón de Lluces.

Se sigue la pista a otros complicados.

Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo subsecretario de Guerra, general Lacerda.

Noticias

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 28

4 por 100 interior, contado	70,75
Idem, fin corriente	70,75
Exterior	77,40
Amortizable	79,40
Tesoro	000,00
Aduanas	103,10
Cubas 86	84,60
Cubas 90	70,30
Filipinas	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100	104,30
Banco de España	501,00
Tabacos	382,50
Paris	36,10
Londres	00,00
4 por 100 en carpetas, al contado	70,60
5 por 100 amortizable, al contado	92,20
Fin corriente, firme	00,00

A través de la frontera

Kitchener y Roberts

Lord Kitchener no entiende, por lo visto, tanto de vencer boers, como de rematar derwiches.

Las esperanzas que en él cifraba ó aparentaba cifrar, lord Roberts, se han desvanecido. Pero, ¿lord Roberts qué?

—¡Ahí queda eso!—diría probablemente al embarcarse para Inglaterra el generalísimo.

Y eso va resultando aun más grave y pesado que cuanto a lord Roberts ocurriérasele soñar.

De lord Kitchener están haciendo los federales una burla completa, estratégicamente hablando.

Los laureles ganados en un extremo del Africa, marchitábase por manera ignominiosa en el otro extremo.

O creeráse más bien que no los había ganado justamente.

Sobre el mismo tren que conduce al prestigioso general se atreven los boers a hacer fuego con una impasividad que asombra.

La misma vida de lord Kitchener está de continuo amenazada a pesar de las múltiples medidas que se toman para que tal no suceda.

El Cabo invadido cada vez en mayor extensión: Pretoria temblando ante las fuerzas de Viljoen y Luis Botha: el Natal poniendo inaudito y vano empeño en evitar la irrupción de los comandos de Delarey: la neutralidad de Portugal desconocida por los boers, que se sienten bien dispuestos a hacer pagar caras las injusticias y ruindades con ellos cometidas...

Todo esto hay que echar a la cuenta de la pericia y el valor del actual generalísimo de

las tropas inglesas en el Sur de Africa; del sanginario vencedor de Ondurman.

No le regateamos gloria.

La suya está tan alta, por lo menos, como la de su antecesor, el perincito lord Roberts, que también pudo en la India dar muestras de las excelentes condiciones de carácter e inteligencia que, sin duda, le adornan: pero que en el Transvaal ha fracasado en absoluto, aunque otra cosa parezca, pues tras de sus pretendidos triunfos, solo queda humo vanidoso, ó si se quiere, el recuerdo de bandos meronianos, con los cuales, después de todo, demostró únicamente la rabia de la impotencia, contra un enemigo tenaz y sublime en su pequeñez numérica.

Kitchener bien vale Roberts.

Basolal.

El maestro Verdi

El Gobierno italiano ha resuelto que las exequias fúnebres del ilustre Verdi sean costeadas por el Estado.

El Senado ha decidido que en uno de sus salones se coloque el busto de Verdi.

*

Muerto Verdi, no queda en pie figura alguna de los grandes genios musicales.

Poco á poco fueron desapareciendo de este mundo los compositores que supieron labrarse el monumento de la inmortalidad.

¿Quién ha de ser el continuador de las gloriosas tradiciones de la ópera?

Por ahora no hay uno capaz de ocupar la vacante del gran maestro italiano.

Verdi había nacido en Roncole el 10 de Octubre de 1813, aldea próxima á Busseto.

Los primeros años de su vida fueron de miserias y estrecheces, y su nombre no fué conocido del público hasta el año 1839 en que se estrenó su primera ópera *Oberto, conte di San Bonifazio*.

Años después anduvo muy desalentado á consecuencia del estreno de *Un giorno di regno*, que fué un fracaso completo; pero muy pronto se reanimó con el triunfo del *Nabuco*, ópera que le valió empezar á ser considerado como uno de los mejores maestros de Italia.

La *Traviata*, *Rigoletto*, *Aida*, la misa de *Requiem* y otras grandes producciones cimentaron después su fama, colocándole á la altura de los más grandes prestigios universales.

La representación de *Otello* fué una verdadera apoteosis, pagándose las butacas á 200 liras en la noche del estreno.

Su última ópera *Falstaff* alcanzó un éxito inconcebible, y acudieron á presenciar la primera representación corresponsales de todo el mundo.

Muerto él, no existe compositor con méritos suficientes para sucederle.

El Universo entero está de luto.

La caridad del maestro

A la generosidad del ilustre Verdi se debe la creación en Milán de un asilo para recoger á los músicos á quienes el arte haya negado, en los años de la vejez, las duituras del bienestar en el seno de una familia.

El edificio se alza en la plaza de Michel Angelo, donde ocupa un área de 5.200 metros cuadrados, de los cuales 1.900 están cubiertos de fábrica y el resto está destinado á patios y jardines interiores con árboles, plantas y flores. Del cuerpo central se destacan dos pabellones: uno para los hombres y otro para las mujeres.

La fachada produce muy grata impresión, con su atrio de mosaicos venecianos.

El interior es suntuoso y señorial y aleja la idea de que aquello es un instituto benéfico.

En el salón principal se colocará el busto de Verdi.

El político

Fué diputado, pero un diputado de los que usamos actualmente en la Cámara española; de esos que solo despegan sus labios para pronunciar monosílabos.

Encontrándose un día en el Parlamento, mientras los ujieres llamaban á votar á los diputados, Verdi compuso un himno: *¡Ai voti, ai voti!* (A votar, á votar).

También fué senador, pero jamás tomó parte activa en los trabajos de la alta Cámara.

El rey Humberto quiso hacerle marqués, pero declinó modestamente tan honrosa distinción.

Durante los diez últimos años del régimen austriaco el grito de la unión de los patriotas italianos era ¡VIVA VERDI!, grito que no tenía nada de sedicioso en apariencia y que significaba por las letras del nombre: ¡VIVA VITTO- RIO EMMANUELE, RE D'ITALIA!

El muelle del ferrocarril

Hoy ha sido entregada en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento la siguiente solicitud que los firmantes nos ruegan publiquemos.

Dice así.

Sr. Alcalde Presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad

Los que suscriben, comerciantes, industriales y vecinos de la misma ante esa excelentísima Corporación exponen: que siendo á todas luces deficientes los muelles de descarga de mercancías de pequeña velocidad, se han hecho algunas gestiones por iniciativa de la Cámara de Comercio para ampliarlos y ponerlos en condiciones de llenar cumplidamente el objeto de su destino, con lo que se evitarían los entorpecimientos y perjuicios que ahora se originan al público en general y muy especialmente á las clases mercantiles de la ciudad y pueblos limítrofes.

Resulta de tales gestiones, que la Empresa de los ferrocarriles del Norte está dispuesta á realizar las obras necesarias para satisfacer tan justas aspiraciones; pero como quiera que el terreno donde está emplazado actualmente el almacén de pequeña velocidad no tiene capacidad suficiente para establecer tal servicio, ni mucho menos condiciones apropiadas, pues está cortado por una carretera que sería preciso tener interceptada casi de continuo para efectuar las maniobras de vagones, y además todos sabemos que por su situación de hoy la carretera de Santander se halla también constantemente inutilizada, ha tenido que fijarse en otro sitio y nada más lógico y natural que su propósito de reunir todos los servicios en la Estación que primitivamente fué la cabeza de las líneas del Noroeste, en donde hay amplio espacio, líneas y edificios susceptibles de ser utilizados, facilidad de construir los que faltan y toda clase de condiciones, no solo para la comodidad del servicio, sino para la del público, el cual ve con esta solución satisfechas sus aspiraciones.

Trátase, en efecto, de construir el nuevo muelle cubierto y demás dependencias, no en las inmediaciones del Cementerio, como equivocadamente se ha dicho, sino en la proximidad al edificio de viajeros, con entrada por los jardines, pertenecientes á la Compañía y directamente desde el ángulo del Cuartel de Alfonso XII á través de un terreno propiedad de la misma, con una facilidad de acceso por lo tanto inmejorable y si bien este pensamiento merece el aplauso de toda persona imparcial y de recto criterio, no faltan tampoco otras que, sugestionadas quizás por un interés puramente individual, pretenden supeditar la conveniencia general á sus miras particulares, pero los recurrentes confían en que V. E. escuchará como siempre la voz de la justicia, apoyará las aspiraciones del vecindario en general y lejos de poner dificultades que pudieran entorpecer ó malograr la realización de una mejora tan deseada, será su más ardiente defensor.

Por todo lo expuesto suplican á V. E. gestión cerca de la Empresa de los ferrocarriles del Norte para que se construyan los edificios destinados á la expedición y recepción de mercancías con todas las condiciones necesarias de comodidad y buen servicio, emplazándolos preferentemente cerca del de viajeros de la antigua estación del Noroeste.

Palencia 29 de Enero de 1901.

M. Barrios y Sobrinos, Angel Merino, Rafael Rodriguez Pastor, Candido Germán, Eduardo Gallán, Gerente de la Sociedad «Portland Castellano», Angel Medina, Laureano López, Guillermo de la Torre, Agustín Andrés, Gregorio Albarrán, Florentín Pérez, Francisco Durán, Atilano Bejarano, Francisco Gallego, Saturnino González, Enrique Bravo Quirós, Filomeno Bravo, José Vaquero, Eneas Heredia, Espejel Hermanos, Mariano del Río, Zacarías Martín, Andrés Prieto y Ca, José Sanabria, Remigio Guerrero, Felipe V. Puer- tas, Félix Rafael, Eulogio Tejsedor, Arquelao Royo, Angel G. Garrido, Esteban Juao, Germán de Guzmán, Emilio Díez, Dimas Monje, Dámaso Aguado, Antonio de la Riva, Rafael Carriedo, Teodoro Pedrosa, Ciriaco González, Monje y Medina, Rafael Peña, José Atienza, Juan Alonso, Vicente Paniagua, Sociedad Eléctrica Palentina »

NOTICIAS

Por habernos retirado del Salón del Casino en la noche del domingo, antes de terminarse la reunión de confianza de que dábamos cuenta en nuestro número de ayer, no tuvimos el gusto de oír una preciosa fantasía de la ópera

Fausto, que ejecutó primorosamente al piano la bella señorita Elvira Tejerina, hija de nuestro respetable amigo D. Cirilo.

Sentimos no haberla podido aplaudir á la terminación como hoy lo hacemos desde estas columnas, pues sabemos que recibió justos plácemes y aplausos merecidos.

Ha sido elegido senador por la provincia de León, el director de nuestro colega madrileño *El Nacional*, D. Adolfo Suarez de Figueroa.

La conferencia anunciada para el pasado domingo en la Academia de Comercio, no pudo celebrarse por causas ajenas al conferenciante D. Diego Moreno Peral, habiéndose aplazado para la noche del próximo sábado.

Ha sido trasladado á Baltanás el Registrador de la propiedad de la Bañeza (León) don Antonio López Gómez.

Asociación de la Caridad

Esta Asociación tiene acordado la apertura de la Cocina Económica, para el miércoles 30 del corriente.

No habiéndolo verificado antes por pensar que un invierno benigno y lleno de trabajo para el obrero, no habría necesidad de este socorro, pero es tanto el número de ancianos, viudos é impedidos, que hay en esta población, que las conferencias de San Vicente de Paul, se han visto materialmente asaltadas de peticiones de socorros que no pueden sufragar, llenando estas necesidades con la ración gratis que se facilita á los pobres desvalidos, ancianos é impedidos para el trabajo, así como al obrero cargado de familia.

Esta semana se repartirán á domicilio las circulares con el *Boletín* de suscripción que pasarán á recoger los agentes, para después cobrar por donativos mediante recibo, participando que este año será por una sola vez.

La Comisión.

Hoy hemos recibido atento B. L. M. del que ha sido gobernador civil de esta provincia, Sr. Luengo, en el que al despedirse de nosotros, se nos ofrece en Canarias para donde ha sido destinado.

El Sr. Luengo acompañado de su familia, saldrá mañana en el tren de las diez.

Deseámosle un viaje feliz y sentimientos de todas veras que su permanencia al frente de esta provincia, haya sido tan corta.

Tienen formado y expuesto al público el padrón de cédulas personales los ayuntamientos de Las Cabañas y Quintanilla de Onsoña y el reparto gremial de las especies sujetas al impuesto de consumos dicho Quintanilla y el de Villacidaler.

En la primera quincena del próximo Marzo, se verificarán las elecciones de Diputados provinciales.

En esta provincia se elegirán nuevos diputados en los distritos de la capital, Astudillo-Baltanás y Carrión-Frechilla.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha publicado el siguiente anuncio:

«En cumplimiento á lo que se previene en la condición 10 de la tarifa especial local número 3 de billetes de tercera clase á precios reducidos para el transporte de jornaleros del campo y segadores, se pone en conocimiento del público que, á partir del 1.º de Febrero de 1901, quedará establecido dicho servicio.

Los jornaleros del campo y segadores portadores de billetes de la tarifa temporal aprobada por Real Orden de 8 de Agosto de 1900, efectuarán su viaje únicamente por los trenes mixtos.»

En Ventosa de Pisuerga se halla vacante la plaza de inspector de carne, con la dotación de 40 ptas. anuales, pudiendo además contratar con los vecinos de aquél término y otros de los pueblos limítrofes, la asistencia de los ganados que podrá rendir unas cien fanegas de trigo próximamente.

Las solicitudes se dirigirán en término de quince días á la Secretaría municipal.

Minas.

Por D. Nicolás Pérez Santos, vecino de Vellilla de Guardo, se ha presentado en el Gobierno civil una solicitud de registro de 10 pertenencias para la mina de hierro «Maria» sita en término del expreado pueblo.

Por D. Sergio del Amo Alcalde, vecino de Villanueva de Arriba otra solicitud de 12 pertenencias para la de hulla «Vitoria» en término de Santibañez de la Peña.

Por D. Ruperto Ruiz Polanco, de Valle de Santullán, de 12 pertenencias para la de hulla «Concepción» en término de Valle de Santullán y por el mismo interesado de otras 10 pertenencias para la de hulla «Carmen» en término también de Valle de Santullán.

AUDIENCIA

Para mañana á las doce está señalada la sesión del juicio oral y público de la causa instruida en el Juzgado de Astudillo, por hulla Cayo Mazuelas Sendino y Teodora Ortega Alonso, vecinos de dicho Astudillo.

Actuarán: como acusador, el Abogado Fiscal sustituto D. Juan Diaz-Caneja y como defensores el licenciado D. Evaristo Yagüez y el procurador D. Juan Melgar.

Nuevos presidente y fiscal.

Como podrán ver los lectores por la carta que publicamos de nuestro corresponsal en el corte, Sr. Mencheta, éste nos adelanta la noticia de haberse firmado ayer el decreto nombrando presidente de esta Audiencia Provincial á nuestro distinguido amigo el ilustrado fiscal de la misma, D. Antonio Argüelles.

Mucho nos alegramos que el nombramiento haya recaído en un persona que disfruta de tantas simpatías entre los palentinos, á pesar del corto tiempo que hace se encuentra en Palencia.

Que el Sr. Argüelles nuestra enhorabuena las muchas que hoy ha recibido, no sólo de sus amigos, sino de cuantas personas conocen las envidiables cualidades que le adornan de caballerosidad y rectitud.

*

Para reemplazar al Sr. Argüelles en el cargo de fiscal, ha sido nombrado D. Pascual Ibáñez, en la actualidad magistrado de Valencia.

Mañana se publicará en el *Boletín* el anuncio y modelo de proposición para la subasta de la carretera de Saldaña á Osorno de que nos ocupábamos ayer.

El tipo de subasta asciende á la cantidad de 103 842 pesetas 45 céntimos.

Los pliegos para optar á la subasta se admitirán solamente hasta las diecisiete del día 4 de Marzo.

El derecho de ver en el Teatro

El Tribunal del Sena ha emitido una sentencia, que puede servir de punto de partida para la realización de sus ideales á los enemigos de los sombreros en el teatro.

Tratábase de un señor que compró cuatro butacas para su familia en el teatro Varietés, y al ir á sentarse advirtieron que á uno de ellos le ocultaba por completo el escenario una enorme columna.

Concluida la función, el perjudicado reclamó contra el empresario por daños y perjuicios, llevándose á los Tribunales la cuestión.

La sentencia es curiosa por el gran sentido práctico que encierra.

En uno de sus considerandos dice que pues se va al teatro para ver la función, toda causa que, siendo independiente del espectador, impidiese á éste de gozar plenamente del espectáculo, debe vicar el consentimiento, imputándose al empresario, y constituir un motivo de rescisión.

Se aprecia en otro considerando que lógicamente puede compararse el derecho de ver el escenario desde cada localidad, como una servidumbre á su favor de vistas, que el empresario tiene obligación de garantizar, y en otro estima que el arrendador tiene el deber de asegurar al arrendatario el goce pacífico de la cosa arrendada.

En el fallo se condena al empresario á devolver el importe de la localidad, más los intereses y las costas á la parte contraria.

Como ven nuestros lectores, las razones apuntadas son aplicables á la cuestión de los sombreros.

Probemos si los Tribunales españoles tienen el mismo buen sentido que los franceses.

El próximo sábado, festividad de las Candelas, tendrá lugar en el teatro de esta capital, una función dramática, organizada por el cuadro de declamación del Círculo de Obreros de la «Propaganda» cuyos productos se destinan á un acto benéfico.

Se estrenará una obra en tres actos titulada *Amar al enemigo* y un sainete que se titula *Los pupilos del tío Cleto*, ambos originales de un autor palentino.

No dudamos que el deseo de conocer las obras y el móvil que guía á los actores, será lo bastante para que el Teatro esté concurrido.

Hemos sabido con satisfacción que á nuestros queridos paisanos los laureados pirotécnicos Sra. Hijos de Alonso, se les ha encargado por el ayuntamiento de Madrid la sesión de fuegos que se quemarán en la puerta de Alcalá, con motivo de los festejos que se celebran para solemnizar la boda de la Princesa.

La Comisión encargada de organizar las fiestas, no ha vacilado un momento en aceptar la proposición de nuestros paisanos, al ver la novedad del programa que han presentado. Felicitamos á los Srs. Hijos de Alonso y no dudamos que su buen nombre, así como el de nuestra querida ciudad, quedará á la altura que siempre han alcanzado.

Por D. Manuel Lobo Regidor, como apoderado del señor barón de Sangarrén, se han presentado en el Gobierno civil dos escritos de protesta contra las minas «Celada» y «Pisuerba» fundándose en que el terreno solicitado para dichas minas corresponde á varias de las concesiones de su representado.

En la sala del juzgado de instrucción deervera se celebrará la segunda subasta de varias fincas el día 25 de Febrero.

El ayuntamiento de Frechilla anuncia vacante la plaza de farmacéutico municipal para el ministro de medicinas por término de un año, á 50 familias pobres y transeúntes, recieniendo de los fondos municipales 475 pesetas. El término para dirigir las solicitudes será de 30 días, contados desde el en que aparezca un anuncio en el Boletín.

Mañana publicará el Boletín el itinerario que ha de servir para cobrar las contribuciones en esta provincia, correspondientes al primer trimestre del año actual.

El Sr. D. Eduardo González, juez de primera instancia que fué de esta capital y ahora del distrito de la plaza de Valladolid, ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Zamora.

Registro civil
En el Juzgado Municipal se han inscrito esta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Marta Martín Giner, de 21 años, Mayor pral., 2.—Luis Lora García, 6 años, Zapata, 27.—María de los Dolores Rodríguez Vega, 2 años, Corral de Barriomedina.—Emiliana Rivero Sinde, 9 meses, Allende Rio, 9.—Paula García Jiménez, 2 años, Leva, 10.
Nacimientos.—Julian Antolin, Casa Maternidad.—Ignacio Antolin, Casa Maternidad.—María de las Mercedes Angela González Monje, de Lucio y Agustina, Zapata, 11.

Finalmente ¡oh lectores!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles véase en 4.ª página. *Milagrosa Inyección ó Conchas anti venéreas y Roob anti sífilítico COSANZI.*

Folleto de «El Diario Palentino» 463

LA FAMILIA BRANDE

Qué decís, señor? exclamaron los dos jóvenes sorprendidos del cambio repentino que se verificó en el semblante del rey.
—Que prefiero morir dentro de esta torre, antes que abandonar mi cetro y mi corona.
—Señor, rogad al cielo que os permita salir de Montiel y luego esperar.... Antes de un mes volveréis á sentaros en el trono y no abandonarlo.
—Y quién ha de auxiliarme?
—Quién? la mitad de Castilla, Galicia y Portugal.
Don Podro guardó silencio, y á poco volvió á quedar sumido en una dolorosa meditación.
Don Alvaro y Raimundo le seguían con la vista sin estreverse á distraerle.
Una voz que resonó en las almenas que rodeaban el puente, vino á interrumpir la soledad que reinaba en la fortaleza.
El sol iba caminando á su ocaso despidiendo una luz brillante que reflejaba á lo

Consejo utilísimo

Para curarse del estómago haya ó no dolor, *Ellixir Estomacal de Suiz de Carlos.*

COGNACS HENRI GARNIER Y C.ª

SECCION MERCANTIL

Palencia, 29.—Los precios que han regido han sido como sigue:
Trigo de 46'50 á 47 reales las 92 libras.
Cebada de 26 á 26'50 reales id.
Tendencia del mercado firme.

Astudillo, 27.—El mercado de este día se ha visto bastante concurrido, pagándose los artículos puestos á la venta como sigue:
Trigo á 46 reales las 92 libras; centeno, á 31 la fanega; cebada á 27; avena á 20; alubias á 70; yeros á 40.
Harina de primera á 18 reales arroba, de segunda á 17; idem de tercera á 16.
Salvadillo á 11 rs. fanega.
Patatas á 4 reales arroba.
Vino tinto, á 6'50 reales cántara.

Amusco, 27.—Con un tiempo hermoso se ha celebrado el mercado de hoy.
Los precios á que se han cotizado los cereales y legumbres son los siguientes:
Trigo á 46 reales las 92 libras; centeno á 33 la fanega; cebada á 25; lentejas á 36; avena á 16; garbanzos á 120; yeros á 29; titos á 34, muelas á 47.
Patatas á 6 reales arroba.
Vino tinto á 7 reales cántara; aguardiente sin anisar á 36; vinagre á 9.

De esta estación del Norte se han expedido cuatro vagones de trigo y ocho de paja, para distintos puntos.

Valladolid, 28—En los Almacenes generales han entrado 200 fanegas de trigo, pagándose á 48'76 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 600 fanegas de trigo que se pagaron de 48'25 á 48'50 reales las 94 libras.

Biosco, 28.—Ago más entrada de trigo que en los anteriores ha habido en el mercado de hoy, pues llegaron á 500 las fanegas puestas á la venta al detall, cotizándose las 94 libras á 47 reales.

En partidas se hicieron las ofertas á 48 reales y solo pagaron á 47, no efectuándose operaciones.

Tendencia firme.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles—San Hipólito, San Lesmes y San Félix.

En la Compañía predica el Sr. D. Julián Fernández.

lejos sobre las armas de los que velaban en el campamento. No se oía más ruido que esos vagos murmullos de los que defendían la torre, al comunicarse la consigna, y que con el silencio de la noche podían confundirse al canto de las aves al deslizarse por las copas de los árboles.

La voz del soldado que acababa de ocupar su puesto en la almena que defendía el puente, hizo despertar al rey de su letargo. El soldado cantaba en aquel momento con tierna melodía unas estrofas, que el rey y sus amigos en la elevación en que se hallaban apenas podían comprender. Sin embargo, la voz del soldado era robusta y al terminar su canción dominó el espacio. Entonces el rey y sus amigos percibieron algunos acentos cada vez más armoniosos que dirigían al desgraciado monarca palabras de consuelo y de esperanza.

—Conoceis al que canta? preguntó conmovido á los dos jóvenes.

—Sí, señor; es Santiago Núñez, aquel fiel soldado que habeis llamado al alcázar el día de nuestra partida de Sevilla.

—Sí, recuerdo que es un valiente soldado; pero escáchehmos. Parece que ahora se ha vuelto hacia la torre, porque comprendo algunas palabras de su canción.

En efecto, el rey y sus amigos, á pesar de la distancia que les separaba del cantor, pudieron recoger estos últimos versos:

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Datos comparativos

MADRID 29 (10.)

La *Gaceta* de hoy publica la estadística comparativa de los ingresos y gastos por todos conceptos en los años 1899 y 1900, en la siguiente forma:

Recaudado en 1899: 830.334,598 pts.
Id. en 1900: 943.526,185 »
De más en 1900: 113.191,587 »

Pagos en 1899: 944.793,494 pts.
Id. en 1900: 878.851,911 »

Meos en 1900: 065.941,493 »

Dimisión de una Junta

MADRID 29 (10'20)

Anoche se celebró junta general en el Círculo Mercantil de ésta Corte, resultando animadísima.

Se discutió con bastante calor la conducta de la Directiva, y ésta se vió obligada á dimitir en vista de que no prevaleció su criterio respecto á que quería recabar su libertad de acción acerca del movimiento iniciado por la Unión Nacional.

Mandos militares

MADRID 29 (10'50)

La *Gaceta* publica los siguientes decretos de Guerra:

Relevando á D. Francisco Borbón y Castelví, del mando de una división en la Capitanía general de Aragón.

Nombrando para reemplazarle á don José Almurua, jefe de Canarias, y para esta vacante á D. Luis Huerta.

La huelga de Gijón

MADRID 29 (11)

Las noticias que se reciben de Gijón no son nada tranquilizadoras por la gravedad que va adquiriendo la huelga.

Témese que se asocien los albañiles que pasan de mil, en vista de que los contratistas les exigen la jornada de doce horas.

Este nuevo conflicto ha hecho que se extremen las precauciones en previsión de disgustos serios que puedan dar origen la actitud en que unos y otros se han colocado.

Alienta, ¡oh noble rey, alienta!
Torne á tu pecho el ardor,
que tu gente te sustenta
con su sangre y su valor.

—Pobre soldado! murmuró el rey con triste acento; quizá al ser relevado encuentres una tumba en premio de tu lealtad.

—Ese soldado ha jurado sucumbir á nuestro lado, dijo Raimundo.

—Ahora vuelve á cantar. ¡Qué acento tan desgarrador es el suyo! añadió don Alvaro.

—Sí, el infeliz presiente que se acerca el momento fatal.

—El de nuestra evasión?

—No, el de nuestra muerte.

Los jóvenes lanzaron una exclamación de sorpresa que confundió por un instante la voz del soldado.

—Señor, dijo Raimundo, cuando tan próxima se halla la hora de abandonar estos tristes umbrales, ¿dudais de vuestra evasión?

—Sí, hijos míos; Beltrán Duguesclin es un aventurero que nos hará traición.

—Oh! No lo creais! dijeron á la vez los dos jóvenes.

El rey no replicó. Le atormentó la idea de hacerles participar de sus tristes pensamientos.

En la Cámara francesa

MADRID 29 (11'50)

Telegrafían de París diciendo que la sesión celebrada ayer en aquella Cámara estuvo concurridísima.

Discutido el artículo primero del proyecto del abate Gairand se puso á votación siendo desechado por 417 votos contra 94.

En la sesión de hoy se discutirá la enmienda presentada por el abate Le-nivire.

Solemnes funerales

MADRID 29 (13'40)

En la iglesia de los Jerónimos se han celebrado en la mañana de hoy solemnes funerales, organizados y cesteados por los carlistas, por el alma de doña Margarita, esposa que fué del Pretendiente.

Al acto ha asistido una numerosa y distinguida concurrencia.

Un anónimo

Es muy comentada la noticia de haber recibido el marqués de Carralbo un anónimo, amenazándole de muerte.

Un naufragio

MADRID 29 (14'40.)

Telegrafían de Londres anunciando haber naufragado el vapor *Holland*, habiendo perecido ahogados quince tripulantes.

Huelga en Francia

Las últimas noticias de París participan que se han declarado en huelga los empleados del ferrocarril metropolitano.

Las estaciones han sido ocupadas militarmente ante el temor de que puedan ser asaltadas por los huelguistas.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., número 98 y 100
Talleres, Don Sancho, número 12.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zecografía

Hay siempre á la venta:

Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasa toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

—Señor, la noche adelanta. ¿Por qué no bajais á descansar?

—Dejadme aquí hasta que se acerque la hora de marchar al campamento.

—La noche está fría y pudiera perjudicarnos.

—No importa; velad á mi lado, hijos míos. Quién sabe si será este mi último sueño.

—Oh, señor! Nos estais dando tormento!

—Teneis razón, soy un visionario. Voy á reposar para que esteis tranquilos.

Y el rey se apoyó en uno de los pilares que servían de defensa á las almenas de la torre, recojiendo la capa y envolviendo la cabeza entre sus pliegues.

Don Alvaro y Raimundo se acomodaron á sus pies.

Los centinelas habían sido relevados dos veces, y aún el rey seguía aletargado. Los caballeros de su comitiva se hallaban ya reunidos con Men Rodríguez en el salón del castillo, esperando su aviso para dirigirse á la tienda de Beltrán Duguesclin.

Don Alvaro y Raimundo, tristes y silenciosos, no habían despegado sus labios. En aquellos momentos supremos cada uno harto tenía que hacer con sus recuerdos; don Alvaro pensaba en su padre enfermo

Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdadero aceite de bacalao y con ayuda de aparatos nuevos á vapor reúne todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto á sus similitudes del país, no hay comparación en calidad y precio, la del Dr. Trigo es más superior que todas ellas es el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorios del autor, calle de Sagunto, 144 Valencia.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conmutivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería
Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

«NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías.

Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas
y Roob antisifilítico

COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los **estrémientos uretrales** que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas **candelillas**. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la **purgación reciente** y en 5 ó 6 días la **crónica y gota militar**. Inmejorables para las **úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones gínico urinarias** y especialmente a **sífilis** aunque sea hereditaria. Para la curación de la **sífilis** el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene **Ioduro de potasio** ni **sustancia Mercurial** alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poder usarse con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona.

Precio de los Confites antivenéreas para quienes se quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Fra-co Ptas. 4. Para provincias añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del
REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA
SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS,

y toda clase de punzadas y dolores nervioso
CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

¿Para qué Aparecer Viejos?

No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese dieciséis. Y si eso es así ¿á qué representar sesenta?

El cabello de color prieto pertenece á la juventud.

El cabello gris y descolorido á la vejez.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

vuelve el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa é impide la caída del cabello.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Comunica al cabello aquel color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el hombre representa esto la apariencia de la fuerza y poder. Para la mujeres el adorno de la belleza de la juventud.

Téngase presente que los granos, el sarpullido y otras erupciones cutáneas que desfiguran el rostro, se curan completamente con sólo adoptar el tratamiento de la Zarparrilla del Dr. Ayer que limpia y suaviza el cutis y enriquece la sangre.

Anuncio

Se vende un carro de varas, entoldado, nuevo con arcos para dos caballerías y 20 pellejos para vino, nuevos y usados, para entenderse con dueño en Baquerín de Campos Leoncio López.

Lecciones

Una profesora desea dar lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en su casa, Mayor pral., 12, entresuelo, ó pasar á domicilio de aquellas señoritas que lo deseen.

Bicicleta

Clément, casi nueva. Se vende en 60 duros Mayor pral., 99 y 101, segundo.

Tejar

Se arrienda uno, en la Dehesa de Valle de Olmo, término municipal de Santervás de Vega.

Para tratar con don Filiberto de Prado, Pte de la Catedral, núm. 18, Palencia.

EMULSION DONCEL

Con hipofosfitos de calcio y de sosa y 80 por 100 de aceite puro de hígado de bacalao. Frasco de 250 gramos, 2 pesetas

Aguilar de Campoó

PALENCIA

INTERESANTE

para las lecherías de vacas

Se vende un hermoso toro, de dos años de edad y pura raza holandesa, el que le necesita para entenderse con D. Vicente Vaiverde, de Villarramiel.

Se vende

Una tartana con su caballo y arcos. Una caldera de vapor de tres caballos de fuerza. Calderas, hornillos, ingredientes y demás utensilios para montar un tinte de fino.

Darán razón, calle Mayor pral., núms. 130, 141, c.º 2.º

Traspaso

Se hace en ventajosas condiciones, por quien que deducirse su dueño á otros asuntos, de la tigna y acreditada fábrica de jabón, tinte, «San Miguel» sita en esta capital, calle Mayor antigua, número 146.

Del precio, condiciones y demás antecedentes que se deseen conocer, dirigirse á su dueño, Luis López Llamas, en dicha fábrica.